

Reg. Nr. 1.3.1.11

Axioma: 2161

Nr. 18-22.544.02

Interpellation Cornelia Birchmeier betreffend Wiedereinführung der Einführungsklassen (EK)

Der Gemeinderat beantwortet die Interpellation wie folgt:

Der Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt hat am 20. November 2018 einen Bericht zur Umsetzung eines Vorstosses aus dem Grossen Rat verabschiedet, der die Wiedereinführung von kleineren Klassen zur Betreuung von Kindern mit Sprach- oder Entwicklungsschwierigkeiten fordert.

Der Entscheid des Regierungsrates erfolgte gerade einmal vor einer Woche. Die Entscheidung des Grossen Rates, ob er der gewünschten Gesetzesänderung zustimmt, steht noch aus. Im Ratschlag sind auch die zusätzlichen Kosten für die vorgesehene Änderung benannt. Auch der Entscheid des Grossen Rates bezüglich einer entsprechenden Budgetaufstockung (jährlich wiederkehrend rund 2 Mio. Franken) steht noch aus.

Es ist zum jetzigen Zeitpunkt nicht möglich, die Fragen der Interpellantin zu beantworten. Dazu Bedarf es umfangreicher Arbeiten. Folgendes möchte der Gemeinderat aber gerne jetzt bereits festhalten: Stimmt der Grosse Rat der vorgeschlagenen Gesetzesänderung zu, so wird das kantonale Schulgesetz geändert. Dieses gilt auch für die Gemeindeschulen. Stimmt der Grosse Rat der gewünschten Budgetaufstockung zu, fliesst dadurch kein zusätzliches Geld in die Gemeinden. Für die hier allenfalls entstehenden Mehrkosten braucht es einen politischen Prozess auf Gemeindeebene.

Der Gemeinderat verfolgt die weitere Entwicklung in Basel sorgfältig. Im Entscheid des Einwohnerrats zu den beiden Projekten zur Optimierung der Schnittstelle Kindergarten/Primarschule vom September 2017 ist der Auftrag enthalten, die kantonalen Entwicklungen bei der weiteren Planung gemeindlicher Massnahmen einzubeziehen. Insbesondere die nun vorliegende Antwort der Regierung auf die grossrätliche Motion zur Ermöglichung von Einführungsklassen ist bei der Überprüfung der gemeindlichen Massnahmen zwingend einzubeziehen. Dieser Auftrag wird vom Gemeinderat sehr ernst genommen. Die nötigen Vorbereitungs- und Planungsarbeiten werden zurzeit in die Wege geleitet und bei Vorliegen der genannten grossrätlichen Entscheide gestartet.

Riehen, 27. November 2018

Gemeinderat Riehen